

---

## Theses ex universa philosophia.

**Numéro d'inventaire** : 1979.29949

**Auteur(s)** : Alexandre Bergon

**Type de document** : affiche

**Éditeur** : non renseigné (Toulouse)

**Imprimeur** : Bernard Pilon

**Période de création** : 3e quart 18e siècle

**Date de création** : 1759

**Description** : Une feuille composée de deux moitiés collées ensemble. Estampe dans la partie supérieure. Cadre ornemental dans la partie inférieure. D'importantes déchirures en divers endroits ont été "réparées" par du papier collé au verso. Déchirures le long des pliures, avec en bas au centre du ruban adhésif appliqué au recto. Des perforations en bas à gauche et à droite. Les bords et les coins sont très dégradés.

**Mesures** : hauteur : 1130 mm ; largeur : 795 mm

**Notes** : Affiche annonçant les thèses de philosophie que doit défendre pour l'obtention du baccalauréat Alexandre Bergon, au collège de l'Esquile (ou Esquille) à Toulouse, le 20 juillet 1759. Les articles concernent les définitions de la logique et de la physique, des remarques sur les forces, le mouvement des corps, les liquides, les saveurs, le système de Copernic, une définition de la métaphysique. L'estampe représente une scène de martyre (mutilation des mains et chaudron d'eau bouillante). Le cadre ornemental est composé de deux cariatides avec paniers de fleurs et de fruits.

**Mots-clés** : Affiches de thèses et d'exercices publics

**Filière** : Université

**Niveau** : Supérieur

**Autres descriptions** : Langue : Français

Nombre de pages : 1

Mention d'illustration  
ill.